

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR
redaccionbca01@vanguardia.com

Luego que el pasado 29 de octubre Ecopetrol radicara ante la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales, los resultados del Estudio de Impacto Ambiental (EIA) del Proyecto Piloto de Investigación Integral Kalé, localizado en el corregimiento Kilómetro Ocho, del municipio de Puerto Wilches, la petrolera ha presentado, en Barrancabermeja, un balance de las gestiones que adelanta frente a este proyecto.

Gabriel Combariza, vicepresidente de Yacimientos No Convencionales de Ecopetrol, habló sobre las repercusiones que se proyectan de esta técnica de exploración y explotación petrolera en el agua, uno de los principales reclamos de líderes ambientales, comunales y políticos que han rechazado el fracking.

“El proyecto no se va a meter para nada con los cuerpos de agua ni con las ciénagas, quebradas y ríos. El agua se va a tener de un pozo captador que está más o menos a un kilómetro de profundidad y es agua salobre”, explicó el Directivo.

De hecho, durante su presentación detalló en que ya se caracterizaron los 36 cuerpos de agua que existen en la zona de influencia del proyecto Kalé.

“El agua de producción se va a reinyectar también en un pozo diseñado para tal fin y va a garantizar confinamiento de esa agua, de manera que todos los cuerpos



Suministrada / VANGUARDIA

El vicepresidente de Yacimientos No Convencionales de Ecopetrol, Gabriel Combariza, socializó el balance del avance en los proyectos pilotos de 'fracking'.

A propósito del proyecto piloto Kalé, en Puerto Wilches

Ecopetrol habla de los riesgos del fracking

El vicepresidente de Yacimientos No Convencionales de Ecopetrol, Gabriel Combariza, habló de los efectos en el agua, la sismicidad, la flora y la fauna de esta técnica.

de agua van a estar protegidos”, agregó.

Sobre la sismicidad, Combariza durante su presentación informó que, de acuerdo a los análisis presentados a la Anla, la probabilidad de sismicidad inducida por la actividad petrolera en la zona sería de 0,03%.

“Nosotros tenemos hoy una ventaja y es tener información que hace seis meses no tenía-

mos, que es las líneas base que pudimos obtener de caracterización que hay allí. De las fuentes de agua, del aire y demás. También se pudo mirar las especies existentes”, agregó.

Al respecto, ya se sabe que el primer proyecto de fracturamiento hidráulico que se haría en el país, se ejecutaría sobre un área de 8.000 hectáreas, de la cual el 70% cuenta con cobertura

vegetal, en su mayoría compuesta por cultivos de palma. Allí conviven 4.536 especies animales.

Ecopetrol espera que el próximo año el proyecto Kalé obtenga el visto bueno de la Anla con la expedición de la licencia ambiental. De darse este paso importante en el proceso, también se establecerían acuerdos con las comunidades para iniciar la fase de perforación en 2023.

8.000

hectáreas es el área de influencia del proyecto piloto Kalé, en Puerto Wilches.

Facilitan la atención al ciudadano en Alcaldía

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR
redaccionbca01@vanguardia.com

Varias de las dependencias que hacen parte de la Alcaldía Distrital de Barrancabermeja iniciaron con la implementación de turnos, para la atención presencial a los ciudadanos.

María Esperanza Guerrero, jefe de la Oficina de Relación al Ciudadano, explicó que la estrategia ya está funcionando en las secretarías de Talento Humano, Hacienda, Mujeres y Familia, Adulto Mayor, Juventud e Inclusión Social y en la Oficina del Sisbén.

“En la entrada de cada Secretaría el ciudadano encontrará un funcionario identificado con el uniforme de la Alcaldía, que es el encargado de asignar el turno y colocarlo en una parte visible, para que con él pueda realizar su trámite de manera organizada, cómoda y cumpliendo los protocolos de bioseguridad”, dijo la funcionaria.

Esta estrategia aplica para pago de impuestos Predial y de Industria y Comercio. Sin embargo, las personas que lo deseen pueden consultar en la página Web www.barrancabermeja.gov.co,



Suministrada / VANGUARDIA

Uno de los trámites más solicitados por estos días es el de pago de impuestos.

los trámites que están disponibles de manera virtual.

Adriana Pava, beneficiaria de la nueva estrategia de turnos, opinó que la atención fue ágil cuando

acudió a la Alcaldía para pagar sus impuestos. “El personal fue atento y ágil. Hay que aprovechar ahora que hay descuentos en los impuestos”, agregó.

BREVES

Festival gastronómico

Las mejores preparaciones típicas de manos de cocineros de Barrancabermeja fueron premiadas en el Festival Gastronómico, que se realizó en el Parque Infantil. Colombia College, Acodrés y la Alcaldía lideraron la iniciativa, en la que participaron 25 representantes de los mejores restaurantes de la ciudad. El evento fue el cierre de un proceso de capacitación al sector gastronómico del distrito.

Población víctima

El próximo 13 de diciembre inicia el proceso de capacitación gratuita en emprendimiento digital, dirigido a la población víctima de Barrancabermeja. Los interesados podrán elegir entre varios cursos como ambientes seguros de aprendizaje, interacción didáctica visualizada e incorporación de medios digitales en educación virtual. El enlace para inscribirse está disponible en las redes sociales de la Alcaldía.

Deuda Cero

La empresa Aguas de Barrancabermeja invitó a sus usuarios morosos a ponerse al día con esta obligación, antes del 24 de diciembre, acercándose a la sede comercial. La entidad recordó que, por ley, ya puede realizar suspensión en el servicio a las cuentas que lleven más de tres meses de retraso. Las personas que se acojan al acuerdo de pago tendrán cobro de cero pesos reconexión, intereses y suspensión.

Agua en La Fortuna

Continúan las labores para superar la emergencia en el acueducto del corregimiento La Fortuna. Una comisión de la Alcaldía, Aguas de Barrancabermeja y Acuafortuna trabaja en las obras de reparación, que ha permitido que se vaya restableciendo el servicio en un 50%. Se realizarán obras de mitigación para que se reanude el 100% de la capacidad en la planta de tratamiento.

